

MONITOREO VESPERTINO IECM

IECM

Con el objetivo de construir entornos más seguros, justos y equitativos para todas las mujeres que buscan participar desde diferentes frentes en la vida política y democrática de México, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y la Asociación Mexicana de Consejeras Estatales Electorales, A.C. (AMCEE) suscribieron un Convenio de Colaboración. Las presidentas del **IECM**, **Patricia Avendaño Durán**, y de la AMCEE, Graciela Díaz Vázquez, firmaron el convenio en presencia de las consejeras electorales **Erika Estrada Ruiz**, **María de los Ángeles Gil Sánchez** y **Maira Melisa Guerra Pulido**. [La Prensa \(Sitio\)](#); [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#) ; [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#) ; [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#); [La Querella Digital CDMX \(sitio\)](#)

A pocos días de las elecciones judiciales en la Ciudad de México, el **Instituto Electoral local**, encabezado por **Patricia Avendaño Durán**, ha señalado que cinco candidatos aún no han completado la carga de su información en el portal "Conóceles". Esta herramienta es esencial para promover un voto informado. La comisionada Presidenta **del Instituto Electoral capitalino, Patricia Avendaño**, destacó que la falta de información completa se debe a preocupaciones relacionadas con la protección de datos personales y la validación de la documentación. [Heraldo TV](#), [Lupita Juárez](#).

En entrevista, **Ernesto Ramos**, consejero del **IECM**, compartió detalles sobre la primera elección del Poder Judicial en la Ciudad de México, programada para el 1 de junio. Expresó su nerviosismo y emoción por el evento. Destacó la importancia de practicar el voto a través de los portales **IECM MX** e **INE MX**, donde los ciudadanos pueden simular su voto y conocer las boletas. También mencionó que habrá menos casillas disponibles que en las elecciones de 2024, por lo que es crucial que los votantes ubiquen su casilla antes de salir de casa. Ramos enfatizó la importancia de informarse sobre los candidatos y participar en esta elección histórica. [Poncho Gutiérrez, \(Entrevista\)](#) ; [Monitoreo Especial 1](#)

En su cuenta de "X", la Consejera Sonia Pérez Pérez escribe: Ante la preparación para la jornada del 1 de junio, en el **IECM**, hubo una reunión con las personas titulares de las sedes distritales. Estamos listas y listos para garantizar una elección del Poder Judicial en la Ciudad de México con legalidad, transparencia y certeza. <https://x.com/soniaperezmx/status/1927103247543566571>

En entrevista, **Cecilia Hernández**, Consejera del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, informó que el 97% de los candidatos han publicado sus perfiles y propuestas en el sitio Conóceles, lo que permite a la ciudadanía informarse adecuadamente antes de votar. Además, mencionó la disponibilidad de un simulador de votación en el microsítio del **Instituto Electoral**, donde los ciudadanos pueden practicar su voto y conocer los perfiles de los candidatos. **Cecilia Hernández** también explicó que se instalarán 6,134 casillas, un número menor al anterior por razones presupuestales, pero que se ha garantizado la impresión de boletas para el 100% de la lista nominal. [107.9 Horizonte](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** emitió un comunicado para deslindarse de una propaganda apócrifa que utiliza su eslogan institucional. La propaganda, que circula en redes sociales y en formato impreso, promueve las elecciones locales extraordinarias, incluyendo la elección de jueces y magistrados. El **IECM** ha iniciado una revisión de las acciones legales a tomar por el uso indebido de su eslogan, considerando que se trata de una posible acción ilegal. La confusión generada por esta propaganda ha llevado a la distribución de material similar en diversas demarcaciones, lo que ha suscitado críticas sobre la organización detrás de esta campaña. El **IECM** ha destacado la importancia de esclarecer la situación y sancionar a los responsables. [104.1 Radio Fórmula](#); [1500 Radio Fórmula](#); [Canal 121 Telefórmula](#)

Se llevó a cabo la mesa de análisis sobre la próxima Elección Judicial, conducida por Azucena Uresti y estuvieron presentes Emilio Álvarez Icaza, de Somos México; Israel Zamora de Morena y Rubén Moreira, coordinador del PRI en la Cámara de Diputados. Israel Zamora dijo que el próximo domingo se verá lo que el pueblo quiere, es antidemocrático que quienes dicen que defienden la democracia, hoy inviten a no votar. Se está subestimando al pueblo de México, dijo. Comentó que hay un simulador en el INE y el **IECM** para revisar los antecedentes profesionales. [103.3 Radio Fórmula](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La presidenta Claudia Sheinbaum, ha expresado su confianza en que la ciudadanía ejercerá su derecho al voto de manera libre en la próxima elección judicial, programada para el domingo. Esto ocurre en medio de preocupaciones sobre la posible utilización de "acordeones" para influir en el sufragio. Ante esta situación, la mandataria ha instado al Instituto Nacional Electoral (INE) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación a intervenir para abordar estos incidentes. [EdoMex 101.3 Ultra](#)

Los servidores de la nación que recorren colonias inscribiendo a personas a los programas sociales del gobierno federal están aprovechando para instruir a las personas sobre quién votar en la primera elección judicial del 1 de junio. [El Siglo de Torreón \(sitio\)](#); [XEU \(Sitio\)](#)

Los senadores de Morena iniciaron una campaña que incluye asambleas por todo el país con la intención de invitar a los ciudadanos a que acudan a las urnas el domingo 1 de junio, para elegir a los integrantes del Poder Judicial de la Federación (PJF). Y aprovechando que se encuentran en receso legislativo, los senadores realizan sus campañas los siete días de la semana para informar sobre el proceso que ya entró a la cuenta regresiva. [La Opción CHIH \(sitio\)](#); [Re@lidad Oaxaca OAX \(Sitio\)](#); [Milenio \(sitio\)](#)

Uuc-kib Espadas Ancona, consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), informó que hasta el día 25 de mayo se tienen acreditados 158 mil 911 observadores nacionales para la elección de cargos del Poder Judicial de la Federación. "Una cifra es realmente muy superior a lo que hemos tenido en otros años", dijo. [El Heraldo de México \(sitio\)](#)

A 5 días de la elección judicial, la Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (JUFED) acusó que el ejercicio se trata de «un golpe de Estado técnico» por parte de Morena y el Gobierno, pues asegura que los candidatos de la elección judicial son respaldados por Morena. Este lunes, la JUFED elevó su tono en contra del ejercicio al señalar que es una estrategia de Morena y «algunos otros partidos» para debilitar al Poder Judicial. [JLA Noticias CDMX \(Sitio\)](#)

La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, presentó la encuesta que publicó el diario El País, realizada por Enkoll, donde el 72 por ciento de las mexicanas y los mexicanos considera que es necesaria la elección para reformar al Poder Judicial de la Federación. Desde la conferencia matutina "Las mañaneras del pueblo", la titular del Poder Ejecutivo presentó los resultados de este estudio, que también revela que el 86 por ciento de las y los encuestados tiene conocimiento de que se llevará a cabo esta elección, 48 por ciento sabe que es el próximo 1 de junio y 38 por ciento manifestó muchas probabilidades de acudir a las urnas a votar. [Tribuna Noticias PUE \(Sitio\)](#); [PUE Urbano Puebla PUE \(Sitio\)](#)

REFORMA ELECTORAL

El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) informó a jueces y magistrados que, debido a que Nacional Financiera (Nafin) entregó más de 10 mil millones de pesos de los fideicomisos del Poder Judicial al gobierno federal, no tiene dinero para pagar las indemnizaciones de quienes, con base en la reforma judicial, tendrán que dejar sus cargos anticipadamente. Los juzgadores solicitaron sancionar a la institución financiera. [Pasantés DF CDMX \(Sitio\)](#)

INE

Pese a todo, la novedad, lo inédito, lo rápido, los recursos insuficientes, las voces antes afines y ahora opositoras al voto, y a la inversión de más de 11 mil millones de pesos, la elección del Poder Judicial está lista, recalcó Guadalupe Taddei Zavala, consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), por lo que invitó a todos a ser parte de esta cita histórica del próximo domingo 1 de junio. [Milenio \(sitio\)](#)

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó, por unanimidad, una adenda al Programa de Operación del Sistema de Información sobre el desarrollo de la Jornada Electoral (SIJE), que operará en el Proceso Electoral Extraordinario para la elección de diversos cargos del Poder Judicial de la Federación (PEEPJF) 2024-2025 y, en su caso, en las elecciones extraordinarias que deriven del mismo, para incorporar un procedimiento para recuperar el dato muestral sobre el número de personas votantes en las casillas seccionales. [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#)

En las inmediaciones del Instituto Nacional Electoral, elementos de la policía antimotín de la Ciudad de México establecieron un operativo de seguridad en anticipación a posibles manifestaciones convocadas por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, se ha pronunciado sobre estas movilizaciones, acusando a la CNTE de intentar boicotear las elecciones del próximo domingo. [Canal 3 Imagen](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) informó el cierre total de todos sus accesos ante la movilización de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) de hoy lunes 26 de mayo. El INE resaltó que el cierre de sus oficinas se debe a la necesidad de "salvaguardar la seguridad del personal". [SDP Noticias \(sitio\)](#)

TEPJF

Los Servidores de la Nación, que recorren las colonias para inscribir a la población a programas sociales del Bienestar del Gobierno federal, aprovechan sus visitas para instruir a las personas por quiénes deberían votar en la elección judicial federal del próximo 1 de junio. Ayer en la Colonia El Fortín, en Zapopan, una mujer que se presentó como Servidora de la Nación, con gorra con la leyenda "Gobierno de México", se acercaba a los vecinos para hablar del programa social de ayuda a niños con discapacidad. Entre los nombres que se pueden ver en el video están Claudia Valle Aguilasocho, con el número 06, y Gilberto de Guzmán Bátiz García, con el 07, que se postulan para ser Magistrada o Magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. [Reforma.com \(sitio\)](#)

GOBIERNO LOCAL

El gobierno de la Ciudad de México presentará el próximo martes la propuesta de Ley de Electromovilidad al Congreso local, con el objetivo de regular los vehículos motorizados eléctricos personales, como scooters y bicicletas eléctricas. La diputada de Morena, Brenda Ruiz, aclaró que la ley no busca estigmatizar a los usuarios de motocicletas, sino protegerlos, dado que casi el 50% de las muertes por accidentes de tránsito en la ciudad son de motociclistas. Durante el primer semestre de 2024, se reportaron 118 fallecimientos de motociclistas, con un promedio de cinco muertes semanales. [Milenio Noticias 6 a 7](#)

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, rindió homenaje a su secretaria particular, Ximena Guzmán, quien fue asesinada hace una semana en Calzada de Tlalpan. Brugada destacó la cercanía de Guzmán con los jóvenes y su labor en proyectos como la escuela transitoria en la alcaldía Iztapalapa, donde apoyó a estudiantes rechazados en la preparatoria. La mandataria compartió un video en Facebook recordando la dedicación y el impacto positivo de Guzmán en la comunidad. [Canal 3 Imagen](#)